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牛股传奇

大腕飞镖

2010年公募基金冠军孙建波：

通胀定成败 今年是牛市孕育年

教你一招

“绯闻效应”生产牛股

破解弱市牛股拉升密码

萤石如稀土
氟化工股上演
“不败神话”

若要论今年的牛股，非氟化工概念

股莫属。近期，有A股牛股集中营之称

的化工化纤板块再度走强，板块个股多

数飘红，其中，以三爱富、巨化股份为代

表的氟化工板块表现尤为出色。

公开信息显示，国土资源部4月28

日下发《关于下达2011年高铝黏土和萤

石矿开采总量控制指标的通知》，确定

2011年全国高铝黏土开采总量控制指标

为 430 万吨，萤石矿开采总量控制指标

为1050万吨，均较去年减少。同时，《通

知》还规定，2012年6月30日前，原则上

继续暂停受理新的高铝黏土矿和萤石矿

勘察、开采登记申请。分析人士表示，随

着国家进一步加大对萤石资源的保护，

将有利于氟化工产业升级，而现有龙头

企业也将极大地从中受益。

“市场对氟化工概念股的追捧主要

是基于萤石资源，本来今年氟化工板块

涨幅已经很大了，但从目前情况看，氟化

工股已经开始复制稀土股走势。”平安证

券分析师李艳表示。

长城证券一位行业分析师称“由于

萤石与锂电池等新能源材料密切相关，

在目前国家大力发展新能源背景下，萤

石战略性和重要性并不输于稀土。我认

为国家相关扶持政策还会继续出台，以

稀土为参照可知，从去年开始，政策对于

行业整合的支持力度一直在加强。同

样，国内萤石资源存在着强烈的整合预

期，且氟化工也面临着产业升级的要

求。因此，我认为未来国家对此行业的

政策扶持力度也会比较大，相关上市公

司将受益匪浅。”

实际上，从去年四季度起，由于受

政府将整合萤石资源等消息的影响，包

括巨化股份在内的具备整合萤石资源可

能性的氟化工企业的股价步入上涨通

道。

“从去年开始的稀土炒作盛宴中，

出现了包钢稀土、广晟有色、中色股份、

横店东磁等一大批明星股。但我认为氟

化工情况可能会好些，首先，A 股市场

上，氟化工概念股比较少，且真正具备生

产优势的龙头企业更是凤毛麟角；此外，

就氟化工这个行业来讲，本身就比较特

殊，对安全性的要求比较高，很容易发生

事故，且技术也比较复杂。”上述长城证

券分析师告诉我们。

“从市场对稀土的炒作看，板块持

续性比较强，远胜过去年的水利、高铁板

块，其中政策扶持是主导因素。但要注

意的是，再牛的板块也有谢幕的时候，稀

土板块也经历了好几次不同程度的调

整。因此，我认为氟化工板块也是如此，

即使前期涨幅过大，但经历调整后，一旦

扶持政策出台，仍然会受到市场的关

注。”李艳补充道。 梅婧

“抑制好通胀，今年将迎来牛市。”昨

日，华商盛世成长股票型证券投资基金经

理孙建波放言，通胀决定投资成败，通胀抑

制不好，牛市将向后顺延。

去年，孙建波操盘的华商盛世成长股票

型证券投资基金，以37.77%的业绩名列所有

公募基金第一名，击败了常胜将军王亚伟。

今年是牛市孕育年

“今年是牛市孕育年，温柔的兔年，个

股上蹿下跳，但总体沪指会在3000点左右

徘徊。”孙建波分析，高通胀下没有牛市。

通胀不见顶，一般来说股市作为整体而言，

机会不大。

“通货膨胀是投资者不能忽视的问题，

客观地衡量通胀将决定投资成败。”他认为，

由于我国经济正在进行产业升级，有些估值

较低的股票存在着较大投资机会。也许短

期内难赚到钱，但未来可能会赚大钱。因此，

在牛市“孕育期”，需要做的事就是寻找好股

票潜伏下来，不是牛市也能赚钱。

没“牛市”不等于没钱赚

为什么去年孙建波的投资收益能超越

王亚伟？就是因为他对通胀的关注。谈到

今年的配置目标，孙建波建议，现在投资就

是什么稀缺买什么，去寻找稀缺的资源投

资，投资持续稀缺的资源会越来越值钱。

“持续稀缺的资源会越来越值钱（如：

劳动力、能源、资源、土地等），持续不稀缺

的资源会越来越不值钱（如：货币）。因此，

买股票要立足蓝筹为主，再向消费、新兴产

业转型。眼下，中国消费产业比新兴产业

估值高，可国外正好相反，因此，在新兴产

业中去淘好股票同样能盈利。”孙建波说。

长线投资抓三大主题

孙建波坦言，此前我国经济过分追求

投资而忽略消费，但中国13亿人口，仅靠外

需是不行的。今后，国民消费、政府消费

（如基建等）将带动经济增长。

为了激发消费，国家这几年在社保、医

保、养老方面做了很多努力，因此长期投资

消费类股将获得稳定回报。今年还是十二

五开局之年，投资仍比较旺盛。

孙建波的投资理论是，坚持长线投资，

紧抓三大主题。“长期来看，大消费、产业升

级、通货膨胀是经济发展的大环境，也是这

几年投资不可忽视的主题。”孙建波分析：

产业升级是经济发展的必然趋势，因此新

兴产业必然会孕育出未来的大企业，对政

策扶持比较多的，如通信领域也值得关

注。 杨金金 李成

从本质上说，股市“绯闻”与娱乐圈的

并无二致。上证指数再度转弱，但有些股

票却表现异常出色。无一例外，它们背后

都有涉及资源的“绯闻”。那么，谁又是“绯

闻”制造者？

傍资源为拉升上保险

TCL 集团，一只盘整数年的股票，业

绩、行业均属一般，估值也不低，股价近期

却风生水起。此前有传言称，TCL新疆能

源有限公司已与相关机构达成初步协议，

将于近期签订投资开发世界第一大稀土矿

新疆南部拜城县特大型稀有金属铌钽矿，

预测开发后的总价值将超过1300亿元。

与稀土或者其他资源传出“绯闻”的不

止TCL一家，美欣达这只很久没有机构关

注的纺织板块股票，自4月份以来，该股表

现相当不俗。这是一只来自浙江的股票，4

月初，市场传出在浙江发现超大型稀土矿，

有私募人士称，当时有一批浙江的股票大

涨，其中就包括美欣达。我们在某股吧上

看到两则传闻：一是说美欣达要收购浙江

的稀土矿，目前正在洽谈中；二是南太湖环

保能源垃圾发电项目拟将注入美欣达。有

研究员说，“真是想钱想疯了，拍拍脑袋就

能想到，美欣达的实际控制人是单建明，属

民营资本。国家怎么可能把战略资源卖给

他”。但市场并不理会这些，照炒不误。

类似的情况还有维科精华，同样是来

自浙江的纺织板块股票，近期表现也相当

出色，一位私募人士说，维科精华是最后一

只纯正的低价石墨烯概念股。但上市公司

对此曾有澄清。

谁在制造“绯闻”?

一位深圳的私募人士告诉我们，多数

“绯闻”属刻意制造，是带有目的性的。市

场上钱虽多，但并不好赚。于是有人开始制

造话题，同时在二级市场上拉升股价，制造

赚钱效应，以实现赚钱目的。他说：“你可以

看到，很多闹‘绯闻’的股票，开始都是默默

无闻，无人关注，但在底部有放量迹象。突

然某天，市场传出这些上市公司要投资开发

矿产。这就是典型的吸筹、拉升过程。”

我们从业内人士处获得一份操盘策划

书样本。如果按照其中的步骤，释放“绯

闻”、吸引眼球是操盘的第二阶段，也就是

拉升股价阶段。业内人士透露，目前的市

场难以操纵，但可以引导，释放出的“绯闻”都

是该阶段最具有市场号召力、想象力的题

材。在通胀背景下，炒“矿”极受市场人士、基

金和其他机构青睐。为了显示对这类题材的

认可，主力资金会在开始阶段快速拉升股价，

聚拢一批跟风盘，从而为出货埋下伏笔。

一位私募人士把主力资金分为两类：

一类钟情于长线，另一类则喜欢做短线。

长线资金的操盘计划会更详细、周密，会提

前准备题材。但坐短庄的资金则会更随

兴。如今，资讯发达，随便在哪个人气旺盛

的股吧发点消息，然后在二级市场制造点

动静，就会有很多人跟风。如果故事讲得

通、讲得好、讲得大，股价拉起来就很轻松。

看清“绯闻”算清账

没有主力的股票不会涨，没有故事的

股票也不会涨，这两者其实是统一的。有

主力的股票就一定会在某个时候出现某个

故事、某种“绯闻”。只是当“绯闻”出现时，

往往也到了诱多阶段，盈利潜力已被透

支。深圳私募人士任先生说，还是买点自

己算得清账的股票比较好。

某机构研究员认为，炒这类“绯闻”股

首先要辨别传闻的真实性，比如涉及到资

产注入，可以查看大股东旗下是否有相关

资产；涉及到经营转型，比如从房地产转移

到矿产开发，要先查看这家公司有没有矿，

矿属于大股东还是属于上市公司。其次，

再评估可行性，并计算这些资本运作可能

给上市公司带来的经济价值。否则，股价

涨得再凌厉也不要介入。有些钱不是普通

人能赚得到的。

“绯闻”效应还可以换个角度看。某市

场人士说，一个市场“绯闻”太多，或者牛股

都被“绯闻”主导了，也许预示着市场的风

险已经积累到相当程度。市场上涨往往是

从炒经济复苏开始，接着是行业成长，最后

是题材故事。传闻太多表明市场进入拉升、

出货阶段，或者意味着赚钱效应弱化，跟风

盘数量下降，主力资金需要反复讲故事以达

到快速出货的目的。 钟晓


